
 

COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

8e séance 2022 – 10 décembre 2022 – 13 h 07 à 15 h 04 
Salle des Comités, 2e étage, Maison du citoyen 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
 

PRÉSENCES : 
Membres 
Tiffany-Lee Norris Parent – Coprésidente et conseillère municipale 
Katanan Youmna Touré – Coprésidente - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Louis Sabourin – Conseiller municipal 
Amy Roy - École secondaire Grande-Rivière 
Maïka Gangur - École secondaire de L’Île 
Rosalie Bureau - Collège St-Alexandre 
Serena Keon - École secondaire D’Arcy McGee 
Vincent Crête-Desrochers - École secondaire Hormidas-Gamelin 
Édouard Hébert - École secondaire Hormidas-Gamelin 
Thomas Vanhooren - Polyvalente Nicolas-Gatineau 
Adélia Demers - École secondaire Mont-Bleu 
Antoine Mouton – École secondaire du Versant 
Maève Dault - École secondaire Grande-Rivière 
Thomas Bouchard – École secondaire du Versant 
Félix Roy - Polyvalente de l’Érablière 
Camille Guindon – Collège Nouvelles-Frontières 
Zoya Vincent Legros - Collège St-Joseph 
Arnaud Forget - Collège Saint-Alexandre 
 

Secrétaire 
Véronique Leduc – Secrétaire aux comités et commissions – SLSDC 
 

Ressources internes 
Josiane Cossette – Agente à la Commission jeunesse – SLSDC 
Patrick Campeau – Chef de section – Développement des communautés – SLSDC 
 

Invités.es 
Marie-Ève Parent – Agente de développement culturel, DISC-O 
 

Citoyens.nes 
Émilie Villeneuve – École secondaire D’Arcy McGee 
Kaï Dufour-Tremblay – Polyvalente de l’Érablière 
Olivier D’Astous – École secondaire Mont-Bleu 
 

ABSENCES : 
Thierno N’Diaye – École secondaire 041 
Logane Canuel - École secondaire Mont-Bleu 
Mathias Arseneau - Collège Nouvelles-Frontières 
Bryana Eddo - Polyvalente Le Carrefour 
Julianne Charette - Polyvalente Le Carrefour 
Malina Charron - Collège Saint-Joseph 
 

 

La séance débute à 13 h 07. 
 

1. Mot de bienvenue  

Les co-présidentes souhaitent la bienvenue à tous les membres. 
 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par Arnaud Forget 
Appuyé par Félix Roy 

Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance tel que soumis. 

Adopté 



 

3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 12 novembre 2022 

Le procès-verbal de la séance tenue le 12 novembre 2022 a été acheminé aux membres et sera déposé 
au conseil municipal. 
 
La personne gagnante du mot-mystère est Serena Keon. 
 
 

4. Période de questions citoyennes : 

4.1 Demande de collaboration sur la réalisation d’un événement jeunesse : DISC-O 

Marie-Ève Parent de DISC-O présente l’organisme et le Festival DISC-O, événement culturel 
jeunesse qui a lieu les 19 et 20 mai prochain. Elle sollicite une association du DISC-O et de la 
Commission jeunesse dans l’élaboration de cet événement afin d’en faire un événement 
d’envergure et ainsi créer une véritable mobilisation jeunesse. 
 
Une discussion aura lieu en séance huis clos et une réponse sera envoyée à Marie-Ève Parent. 
 
 

5. Points d’information et de discussion 

5.1 Adoption du Bilan 2022 de la Commission jeunesse 

Les membres ont reçu le bilan par courriel avant la séance. Aucune question n’est adressée. Seul 
le titre du bilan est à retravailler pour en faire un nom plus « marketing ». 
 
Les membres de la Commission jeunesse acceptent le bilan 2022 du plan de travail 2021-2022. 
 
Il est proposé par Camille Guindon 
Appuyé par Thomas Bouchard 
 
Adopté 
 
 

5.2 Proposition du Plan de travail 2023 de la Commission jeunesse 

La proposition du plan de travail 2023 est présentée aux membres. 
 
Les modifications suivantes sont proposées : 
 

 Santé mentale : avec Remède en ligne on agissait sur la santé mentale en temps de pandémie, 
mais il serait souhaitable d’y revenir avec la santé mentale en général. Ajouter des 
témoignages en ce sens, mais plus au niveau factuel, par exemple : docteurs, psychologues, 
psychiatres, des jeunes ayant vécu une problématique. Donner des trucs au quotidien. 

 C’est parti, je vote! : considérant la difficulté d’embauche, il est proposé de songer à une 
association avec des organismes en participation citoyenne comme CIVIX. 

 Culture : si une association est faite avec DISC-O, il y aura une plus grande représentativité de 
l’art et la culture. Il serait intéressant d’y ajouter un volet musique québécoise et/ou groupe 
local de musique. 

 
Un sous-comité sera créé pour proposer un plan de travail 2023 final. Celui-ci sera composé de 
Camille, Vincent, Zoya, Arnaud, Antoine, Katanan et Serena. 
 
Le plan de travail sera adopté en janvier. 
 
 

5.3 Présentation du bilan de la Stratégie municipale d’action jeunesse 

Les co-présidentes présentent le bilan 2022 du plan d’action 2022-2024 de la SMAJ. 
 
 

Pause de 13 h 55 à 14 h 12. 
 
 

6. Bloc éducatif : pratique d’un débat 

Les membres participent au débat pour ou contre l’interdiction des bonbons à Gatineau. 
 
 
 



 

7. Parole aux représentants des écoles secondaires : 

7.1 Suivis sur les enjeux jeunesse 

Les membres partagent certaines activités faites dans leur école. 
 
 

8. Parole aux élus : 

8.1 Suivis sur les travaux des comités et commissions  

Les élus partagent certains suivis de dossier de leur commission respective. 
 
 

9. Varia 

Aucun point n’est ajouté. 
 
 

10. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission est prévue le 14 janvier 2023. 
 
 

11. Levée de la séance 

La séance est levée à 15 h 04. 

Il est proposé par Vincent Crête-Desrochers 
Appuyé par Thomas Bouchard 

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 

Adoptée 
 

 
 
 
 
 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et à la Greffière 
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SECRÉTAIRE 

Véronique Leduc 

 

CO PRÉSIDENTE 
Tiffany-Lee Norris Parent 

CO PRÉSIDENTE 
Katanan Youmna Touré 


